

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL JUÉVES 22 DE OCTUBRE DE 1818.

SANTA MARÍA SALOMÉ.

El Jubileo de las XL. horas está en la Iglesia de RR. PP. Capuchinos, por un devoto. Se manifiesta á las $7\frac{1}{2}$ de la mañana, y se oculta á las $5\frac{1}{2}$ de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 6 h. y 33', y se oculta á las 5 h. y 27'. Debe señalarse el Relox al medio dia verdadero 11 h. 44' 39."

Afecciones Meteorológicas de ántes de ayer.

Epocas del dia.	Barómet.	Termómet.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la M.	30, 0 02	69, ° 5	E.	Claro.
A las 12 del D.	30, 0 08	72, 5	S.	Celager. suelta.
A las 6 de la T.	29, 9 96	72, 0	ventols.	Despejado.

Mareas en esta Bahía.

1.ª Baja mar á la 1 h. 8' Mad. 2.ª Baja mar á la 1 h. 43' Tard.
1.ª Alta mar á las 7 h. 25' Mañ. 2.ª Alta mar á las 8 h. 1' Noch.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia: el teniente-coronel D. Manuel Garnica, capitán del batallón de Canarias. — Parada: Canarias. — Rondas, Hospital y Teatro: Aragon.

Paris 4 de Setiembre.

Los periódicos de Nueva-York publican el artículo siguiente. — Los refugiados á quienes nuestro gobierno vendió tierras en el territorio de Alabama, despues de haberlas vuelto á vender, formaron un establecimiento en las márgenes del rio de la Trinidad. Estos nuevos advenedizos acaban de quitarse la máscara. Comenzaron su carrera revolucionaria, publicando un manifiesto en el cual declaran que se consideran, y que obrarán como soberanos, formando una potencia independiente. Establecieron una especie de gobierno interino militar. La poblacion se divide en cohortes, cada una de las cuales

tiene su jefe. En breve se ha de publicar un código para uso de esta colonia guerrera.

El Diario de los debates hace algunas reflexiones joco-serias sobre esta nueva república.

Los amantes de las repúblicas, dice, había ya años que se alimentaban de todo. La famosa república una é indivisible había en verdad parido un razonable número de republiquillas; sin embargo, semejante á Saturno, había devorado sus crias; y para no salirnos de la mitología, había también sido destronada y sumergida en el tártaro por un Júpiter abortado de su propio seno. Después de esta catástrofe iban las repúblicas muriendo por todas partes; y si el tal Júpiter grande no hubiera sido detenido en su carrera, y derribado del trono, habría aniquilado á la misma republiquilla de S. Marino. En estos términos, hasta los republicanos mas estremados, en un acceso de desesperacion se habían dejado hacer camaristas, y se habían convertido en ardientes partidarios de la monarquía. Quedó sin embargo en el fondo de la canasta un puñadito de fieles y aferados amigos de la democracia, que se llenan de pesar al ver las sublimes teorías republicanas de Condorcet, y de otros muchos, llamados legisladores del género humano, quedar sin efecto, ni fruto y vergonzosamente entrapadas en el espeso polvo de las librerías al lado de la Utopia de Tomás Moro, y de la Oceana de Hadington.

Podemos añadir algunos aumentos auténticos al artículo de Nueva York. Los desterrados de que se trata son unos hombres, que faltaron á su juramento del modo mas funesto á la patria; muestran que no han adquirido nociones mas severas de las que tenían sobre la justicia y probidad, pues que principiaron su carrera de soberanía por un acto que tiene los visos de un robo. Volvieron á vender el territorio que los Estados Unidos le habían cedido únicamente con la mira de que se establecieran allí, y llevan consigo el producto de esta venta, que deberá entrar en el Erario de los Estados Unidos; viniendo á ser el primer rasgo, con que tales honrados republicanos señalan su política, el engañar á una República.

Otra notable circunstancia es el número de ciudadanos que forman esta poderosa República. Podemos afirmar que no pasa de doscientos individuos. Bien se vé que es un principio mucho mas modesto que el de Roma; pero en muchas cosas muestran nuestros republicanos imitar á Romulo. Su gobierno es militar, y el pueblo está dividido en cohortes, cada una de las cuales tiene su jefe. Llamán á su nuevo Estado *Campo de Asilo*.—Si todas las demas cabezas y corazones dañados quisiesen ir á refugiarse en aquel asilo, estamos lejos de impedirselo: sería eso una bella desmocha para la Europa, que produciría un buen efecto á las personas honradas que quedasen acá. Pero no nos lisonjemos con semejante esperanza.

Entre tanto algunos de nuestro politicones sería bueno se fuesen

hasta el *Campo de Asilo*, para hacer allí el papel de Numa ó de Solon; se necesita, y se pide un legislador que pueda coordinar un código; y como el capítulo de las propiedades es el que necesita estar lleno de los mejores principios, sería preferido alguno de estos capitalistas usureros, que diese la costa especulando en hacer bajar los fondos por medio de novedades de su fábrica ó de su invencion.

El periódico oficial de aquella nueva Roma se debe llamar *el Amotinador*, y debe dar regularmente noticias de todos los osos, búfalos y cocodrilos que hubieren de ser destruidos por las armas invencibles de la nueva república. Este periódico será utilísimo al *Morning Chronicle* de Londres, y al *Diario de Comercio* de Paris, los cuales podrán estar ciertos de encontrar en él, de tres en tres dias, á lo ménos, una buena y bien hecha insurreccion de alguna colonia española, una batalla perdida por las tropas del Rey, y hallada por los rebeldes, y algun Virey, ó á lo ménos algun Capitan-general cogido y ahorcado ó arcabuceado. Bien se vé cuan útil podrá ser de este modo *el Amotinador* al progreso de las luces, y á la perfeccion de género humano. La única dificultad que tiene la república es hallar un sugeto capaz de redactar un periódico tan distinguido, el cual asi como debe tratar de la estincion de los grandes animales nocivos, debe tambien tratar de la caza de los vichos venenosos de la clase menuda, á veces mas nocivos que los grandes. Conocemos una multitud de observadores curiosos, que juntan á las cualidades literarias precisas todas las nociones políticas necesarias para desempeñar dignamente el encargo de la redaccion del *Amotinador*. El agente, que la nueva república encargare de esta comision en Paris, podrá tener donde escoger, tratando con los dueños del *Surveillant*, del *Homme Gris*, de la *Minerva* &c.

Lisboa 4 de Octubre. — SALUD PÚBLICA.

Extracto de las noticias comunicadas por el Cónsul portugues en Trieste, de fecha de 28 de Agosto.

»La peste continúa sin interrupcion en la Albania turca, y en Monte-Negro, de modo que en la ciudad de Autivari ningun barrio se ha librado del contagio. En la aldea otomana Vollessich, de la dependencia de Autivari penetró el contagio, lo que igualmente se juzga haber acontecido en Dobrova. En el distrito de Gluhindó continua la peste, cuyos estragos se aumentan mas por la hambre y escasez. En la aldea de Barcelli murieron tres personas de peste apenas comunicaron con otras de la misma aldea, que la tenían. En Sentari mueren diariamente 60, 70, 100 ó mas personas, y es constante que segun el registro de los muertos han sido víctimas del contagio 40,000 personas desde el mes de Octubre de 1817 hasta Setiembre de este año. En Salónica parece que la peste comienza á declinar, á pesar de que aun aparecen señales de no estar del todo estinguida.»

COMERCIO.—Vales Reales.

Día 21=(Sin cambio conocido.)

Sanlúcar de Barrameda 20 de Octubre.

CAPITANIA DEL PUERTO.—Buques que han entrado y salido desde el medio día del 13 del corriente al de hoy inclusive.

Día 13 al anocheecer.—Bergantín inglés María Elena, capitán Juan Magiannis, de Liverpool, con mercancías para Sevilla.

Día 15—Salió el bergantín inglés Haxley, cap. Benjamin Pryn, para Cádiz, en lastre.

Día 19—Salió el bergantín noruego Cora, capitán Andres Boreesen, para Hamburgo, con venas de tabaco

Quien quisiere comprar una casa de dos y tres cuerpos de fábrica muy antigua situada en la calle de Comedias señalada con el n. 40 y apreciada en 104,941 rs. y 5 octavos de otro que se vende en virtud de providencia del Excmo. Sr. Capitan general y Gobernador de esta Plaza, acuda á la escribanía mayor de guerra de la misma de mi cargo á hacer proposicion, donde se le admitirá si es arreglada, cuyo remate ha de celebrarse el día 3 del próximo mes de Noviembre á las doce de su mañana ante el Sr. Asesor de Guerra que vive calle del Torno de Candelaria núm. 111. Cádiz 19 de Octubre de 1818.—José Rodriguez Pelaez.

AYUNTAMIENTO.

De orden del Excmo. Señor Gobernador se arrienda en pública subhasta el alumbrado de las calles y plazas de esta ciudad; las personas que quieran hacer proposiciones se presentarán en la escribanía de cabildo de mi cargo, y oportunamente se señalará y anunciará el día del remate. Cádiz 21 de Octubre de 1818.—Cipriano Gonzalez Espinosa.

Avisos.—Se alquila para cualquier destino el picadero de caballos que tuvo D. Francisco La-iglesia detrás del Balon, con una cuadra de 20 varas y dos viviendas; darán razon á su espalda en la Real fábrica de coches.

Quien necesite un coche de retorno ó asientos para Madrid, Bilbao, Bayona ó Montañas de Santander, acudirá al Boquete á la casapuerta de la casa n. 158, donde dará razon el que vende ubas, advirtiéndole que para el 25 deben salir otros tres coches para Madrid.

TEATRO.—*La hija del misterio y mudo de Arpenas* (com. en 3 actos.)—*Boleras* (por la Sra. Rosa Gonzalez y el Sr. Miguel Burés.)
El careo de los majos (sainete.)—A las siete y media.

Producto de ayer 1122 rvn.

REAL PERMISO. NOO

En la imprenta Gadicana de Picardo, calle de la Carne núm. 186.